

はやま もり 麓山の杜みどり通信

発行元 公園振興事務所「とんがりふれあい館」
連絡先 〒963-8876 郡山市麓山1-16-17
TEL924-2194 FAX924-2195

若葉の季節となりました



ライラックの花

平成25年度「みどり講習会」

日時 5月19日(日)10:30~11:30
場所 麓山の杜「杜のエントランス」

テーマ「記念樹の育て方初歩講座」
※ワンポイント 病害虫とその対応について
(薬剤の使い方)

記念樹交付「10時~15時」他は事務所へ

ガーデニング ワンポイント

次から次と花が咲きますね

若葉が目眩しい季節となりました。先月末には季節外れの雪が降りましたが、春咲きの植物が色とりどりの表情を見せながら花を開かせていきます。寒さに耐えて今この時を待っていたかのように咲き誇っています。ただ植物にとっては私達に綺麗な花を見せる為に咲く訳ではなく、子孫を残すための生理生態です。

【水やり】 春先の適期に植え替えた植物でも乾燥すれば水をあげなければなりません。植物は水なしでは生きられません。水やりは毎日少しずつあげるのではなく乾燥した時にどっぴりとあげます。

【肥料】 寒肥をあたえていればこの時期には必要ありません。ただし開花後にはお礼肥として緩効性化成肥料をあげます。そうすることによって弱ることなく成長します。芝生には元肥（化成肥料8-8-8など）をあげます。

【病害虫防除】 カエデ類には特にアブラムシが新梢に発生します。ただ葉が軟らかい時期の薬剤散布は薬害の恐れがあります。予防の意味合いでアセフェート粒剤の定期的な散布が効果的です。昨年はマツノマダラカミキリによるマツ枯れが多く見かけました。予防の為に薬剤散布が必要になります。これからの時期は多くの病害虫が発生します。こまめに観察して広がらないうちに退治するようにします。そうすれば薬剤なども少なく済みます。

【剪定】 針葉樹の刈込剪定は早めにすませます。刈った後から直ぐに萌芽するため切り口が目立たず綺麗に仕上がります。マツ類のみどり摘み（新芽を摘み取る作業）の時期です。指で簡単に折れる時が適期です。秋咲のキンモクセイ、サザンカやツバキ、ツツジ類などの開花後の剪定をして樹形を整え、次の花芽を付けるようにします。開花を楽しむ目的ではない樹木（モチノキなど）も伸びる

【杜の花壇のチューリップ】



H25.5.2撮影

21世紀記念公園 麓山の杜「みどり通信 No.83」 発行日：平成25年5月2日

芽の上で切るようにします。シャクナゲやボタンなどは花後に実をつけないようにする為に花殻を摘み取ります。刈込に適さないツツジ類も花殻を取ることを面倒でも勧めます。弱っているツツジ類にはキゴケが枝についているのを見かけます。コケ自体が悪い訳ではなく、樹木の成長が悪くなると付きやすくなります。水で湿らせ枝を傷つけないようにして取り除きます。

【植え替え】 新芽が伸び始めたこの時期は適しません。この時期の植え替えは致命傷になる事が多くあります。樹木が水分を多く上げているこの時期に根を切られるためです。常緑樹は芽が固まる梅雨まで待ちます。鉢植えのものや春先に植え替えて根巻をしておいたものはこの時期でも大丈夫です。

【交付日イベント・みどり講習会予定】

次回交付日	みどり講習会	季節のワンポイント
6月 9日	記念樹の育て方初歩講座	常緑樹の剪定と樹木の夏の管理

近頃気になる害虫です

個人の庭でも今はアオハダ、エゴノキ、ナナカマドなどの雑木を植えた自然の作風を多く見かけます。しかしそのような落葉樹やカシなどの常葉樹を含め多くの樹種に異常が見られます。それは急に枝や株立ちの幹が根元から枯れたりするのです。この事例は山林や街路樹などでもみられます。雑木林の里山では一山すべてが枯れたようになっている瀕死の状態もあります。以前21世紀記念公園内のシイにもついていました。よく見ると樹皮の表面に膜を張ったようにぎっしりこびりついていました。

カツマルカイガラムシによる被害です。その状態だけを見るとカイガラムシとは思えません。どうしても私達はツノロウムシなどのカイガラムシをイメージしてしまう為に気づくのが遅れるようです。県内では以前に会津地方のクリに被害が出て新聞に取り上げられました。

県内に限らず多くの地域で発生が見られます。防除対策としては6月から9月にかけての幼虫発生初期の薬剤

散布が有効です。スプラサイド乳剤が使用登録されています。ただしこの薬剤は劇薬扱いですので一般の園芸店では購入できません。そして普通以上に注意して散布する必要があります。



街で見かけた樹木

【クロフネツツジ（別名ロイヤル アザレア）】

落葉低木 ツツジ科ツツジ属

欧米でロイヤル アザレアと呼ばれる上品で大輪の桃色の花がとても目を引きます。ほかのツツジに比べると早咲きです。葉も綺麗ですし雑木の庭にもあう自然らしい樹木です。この写真は5月1日に撮影したものです。

